



An den Grossen Rat

16.5590.02

Petitionskommission

Basel, 15. Februar 2017

Kommissionsbeschluss vom 15. Februar 2017

Petition P 363 "Erhalt der Kindertankstelle Liesbergermatte"

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt hat in seiner Sitzung vom 11. Januar 2017 die Petition „Erhalt der Kindertankstelle Liesbergermatte“ der Petitionskommission zur Prüfung und Berichterstattung überwiesen.

1 Wortlaut der Petition¹

Die Kindertankstelle auf der Liesbergermatte wird von Kindern aller Alterskategorien rege besucht und vom Verein Robi-Spielaktionen von anfangs Mai bis Ende September betrieben. Sie bietet Spielzeuge, Sportgeräte zum Ausleihen gegen Pfand und auch für Kinderbudgets günstige Snacks und Getränke an.

Die Kindertankstelle ist ein offener Ort der Begegnung für Kinder, aber auch für Erwachsene. Sie belebt die im letzten Jahr aufgewertete Liesbergermatte und macht sie zu einem attraktiven Freizeitort. Gerade für Kinder aus weniger privilegierten Familien ist dieses Angebot als Ort der sozialen Integration sehr wertvoll. Auch die Kinder des Primarschulhauses Thierstein benützen das Angebot der Kindertankstelle rege, weswegen diese Petition vom Schulrat Thierstein initiiert wurde.

Die Christoph Merian Stiftung zieht ihre Finanzierung Ende 2016 leider zurück. Ohne weitere Finanzierung kann die Kindertankstelle nächsten Frühling nicht eröffnet werden. Damit würde die Liesbergermatte an Attraktivität verlieren, die Kinder des Quartiers hätten einen attraktiven und belebten Freizeitort weniger. Die Unterzeichnenden bitten deswegen den Grossen Rat und die Regierung Basel-Stadt, die Finanzierung der Kindertankstelle der Liesbergermatte ab Frühjahr 2017 zu übernehmen und damit die Förderung der sozialen Integration im Quartier nachhaltig zu unterstützen.

¹ Petition P 363 „Erhalt der Kindertankstelle Liesbergermatte“, Geschäfts-Nr. 16.5590.01.

2 Erwägungen der Petitionskommission

Die Petitionskommission kann dem vom Schulrat der Primarschule Thierstein formuliertem Anliegen für den Erhalt der Kindertankstelle auf der Liesbergermatte folgen. Parallel zur Eingabe der Petition stellten die Grossrätinnen Beatrice Messerli und Beatrice Isler im Grossen Rat ein entsprechendes Budgetpostulat². In seiner Sitzung vom 11. Januar 2017 überwies der Grosse Rat dieses Budgetpostulat dem Regierungsrat zur Stellungnahme. Damit folgte der Grosse Rat dem im Petitem formulierten Anliegen.

3 Antrag

Die Petitionskommission beantragt einstimmig, vorliegende Petition als erledigt zu erklären.

Im Namen der Petitionskommission



Anita Lachenmeier
Präsidentin

² Budgetpostulat Beatrice Messerli und Beatrice Isler betreffend Erziehungsdepartement, Dienststelle 290 Jugend, Familie und Sport, Transferaufwand (Kindertankstelle Liesbergermatte), Geschäfts-Nr. 16.5593.01.